

Presentación en el Museo Balenciaga de una obra sobre los testamentos de Elcano y Magallanes

Se presentó el 10 de noviembre en el Cristóbal Balenciaga Museoa la obra *Los testamentos de Fernando de Magallanes y Juan Sebastián de Elcano*, publicación conmemorativa del V Centenario de la primera vuelta al Mundo, editada por Taberna Libraria. En el acto participaron dos de los coautores, **Borja Aguinagalde**, Director del Archivo Histórico de Euskadi, y **Manuel Romero Tallafigo**, catedrático emérito de Ciencias y Técnicas Historiográficas, acompañados por el decano del Colegio Notarial del País Vasco, **Diego Granados de Asensio**, y el presidente del Consejo General del Notariado, **José Ángel Martínez Sanchiz**, autor del prólogo de una obra dedicada a la Armada Española.

En la obra, editada por Taberna Libraria, se puede admirar la transcripción y el estudio del Testamento de Magallanes, realizado por Juan Gil, uno de los grandes latinistas de la RAE, del Testamento de Juan Sebastián de Elcano, a cargo de Romero Tallafigo, las armerías de Magallanes y Elcano, labor realizada por Aguinagalde y la cartografía histórica tanto de Oporto como de Getaria, labor de la historiadora Clotilde Olanar Múgica.

En *Los testamentos de Fernando de Magallanes y Juan Sebastián de Elcano* se reproducen en facsímil los testamentos custodiados en el Archivo General de Indias y Archivo Histórico Provincial de Sevilla, y la citada cartografía histórica de los dos lugares de nacimiento de ambos insignes marinos. Además, se realiza un estudio exhaustivo de la importancia histórica de los dos navegantes que circunnavegaron la Tierra.

Al encuentro acudieron, además de representantes del mundo notarial tanto vasco como español, **José Antonio Chain Pérez**, Subdelegado de Defensa en Gipuzkoa; el Comandante Naval de San Sebastián, **Javier Mateos Guerra**; el Subdelegado de Defensa en Bilbao **Ignacio García de Paredes Rodríguez de Austria**; **Amador Sánchez Bernal**, Delegado de la Real Liga Naval Española en Gipuzkoa; el Comisario Principal de la Comisaría Provincial de Gipuzkoa, **Iñigo Echaury Osinaga**, y **Emeterio Urresti**, Presidente de la Cofradía de Pescadores de Getaria. ■



Representantes institucionales acompañaron al decano del Colegio Notarial del País Vasco en la presentación de la obra, así como a Dionisio Redondo, editor, y Manuel Romero Tallafigo, uno de los autores.



De izquierda a derecha, el notario de San Sebastián, Gabriel González Botías, el decano del Colegio Notarial del País Vasco, Diego Granados de Asensio, el presidente del Consejo General del Notariado, José Ángel Martínez Sanchiz, y los notarios de Cantabria, Fernando Pérez Calva y José Ignacio Fernández Gutiérrez, que acudieron a la presentación de la obra sobre Magallanes y Elcano.

La presentación de la obra y la extraordinaria conferencia de Romero Tallafigo sobre la importancia del notariado en la historia a partir del testamento de Elcano se puede ver en el siguiente enlace:

<https://www.youtube.com/watch?v=iqyUbHmLldU>